

生きがい

URL(ホームページアドレス):<https://mikawa.yamagataren.org/>

第30号

令和3年1月発行

〒997-1301 東田川郡三川町
大字横山字西田52-1

TEL 0235-66-5088
FAX 0235-33-8029

11月末実績3ヶ年比較



令和2年度事業実績（11月末）

コロナ禍の中、前年度並を確保

違う新年を迎えている方も多くなっています。新型

今年は丑年。牛と人の付き合いは長く、従順で忍耐強く黙々と先を急がず、粘り強く歩む姿にあやかりたいと思います。

ウイルスの拡大により世の中が一変。重苦しい年明けとなりましたが、気持ちだけでも希望を持って新年を迎えるべきだと思います。

ラヌスも幸い正常に戻しております。

今後、感染リスクを避けながら、会員の拡大を図っていくことに、一丸となって知恵を出し合いましょう！

チーム就業やローテーション就業等のかたちで、共に働き（共働）、共に助け合う（共助）ことを目指しましょう！ 過去の先輩会員の真摯な仕事ぶりが、現在の就業の確保につながっていることに想いを馳せながら頑張りましょう！

今年も宜しくお願ひ申し上げます。



新年、あけましておめでとうござります。会員の皆様には、ご家族お揃いで新年をお迎えのこと

とお慶び申し上げます。

しかしながら、いつもと

違う新年を迎えている方も多くなっています。新型

業務実績は、皆様も実感されるとおり、感染防止対策により、年

度当初は大幅な落ち込みとなりましたが、皆様のご尽力により、收支バ

希望を持つて「居場所」と「出番」の創出を！

理事長 須藤栄弘



令和2年度11月末実績は、上記グラフの通りになりました。コロナ感染拡大を防止するため、昨年の4月は町の施設が閉鎖され、管理員業務がなくなつたことから、請負業務の契約額が落ち込みましたが、その後、町の施設が再開されるととも（4ページへつづく）

お取り引き先 経営者の皆さんに聞きました！



新年特集
2021年「コロナ禍」をどう乗り切るか

コロナの暗雲が世界中を覆っています。第一に生命を守り、同時に経済活動を進めることが命題になっています。新しい年にあたり、お取り引き先・経営者の皆さんに聞いてみました。(1)2020年、「コロナ」によって、どのような影響を受けましたか？(2)2021年、「コロナ禍」を乗り切るために、どのようなことを考えていますか？(3)これから進む道が少しでも明るくなり、皆さんに元気が戻りますように…。という内容です。



(株)元青果
専務取締役
須藤 登さん

③シルバーに対して…
会員の皆様には、年間を通してお手伝いしていただき、誠に感謝申し上げます。これからも楽しく働いていただけますよう、職場づくりに努力致しますので、どうぞ宜しくお願ひ致します。

丁寧な対応を心掛け…

①どんな影響を…
お取り引き先であります飲食業、宿泊施設、業務筋におきましては、一時期ご注文が激減し、現在においても納品量の浮き沈みが激しい現状です。

②乗り切るために…
不安が続いている、このコロナ禍の中で、お取り引き先様のご要望、ご意見を聞きながら、丁寧な対応を心掛け、納品させていただいております。

また、コロナ予防につきましては、農林水産省の予防ガイドラインに基づき、方策を明確化し、会社及び社員で実行しています。



(株)イタガキ
専務取締役
瀬尾 孝志さん

①どんな影響を…
業界的には、工期の遅れ、打ち合わせ会議の延期、資材の納期遅延、人材不足等、少なからず経済活動が変化。そして新しい生活様式に沿った行動が求められるなどを感じております。

②乗り切るために…
予防対策をしっかりとすることでありま

より丁寧な仕事で…

①どんな影響を…
外仕事のため、大きな落ち込みはありませんが、庭園・緑地の維持管理費を節減する動きが出てきております。

②乗り切るために…
より丁寧な仕事でお客様のご要望に応えてまいります。

③シルバーに対して…
毎年、5月から10月まで、公共施設や個々のお客様の除草作業をお願いしております。雨の日も暑い日もご苦労をおかけしますが、今後ともご協力をよろしくお願いします。



(株)佐藤造園
代表取締役
佐藤 馨さん

す。まず、出勤時の検温、マスクの着用、手洗い消毒、3密（密着・密接・密閉）を避ける。換気、一部テレワーク、不要不急の外出自粛など、危機管理を徹底する事が望ましいと考えます。

③シルバーに対して…
毎年、初夏から秋口にかけて、草刈をお願いしております。高齢の方は、基本的に慎重なので事故が少なく、従業員の車のない休日に作業をしていただいたり、何より大型草刈機により広い場所も効率良く、大変助かつております。



(株)ヨコズエンジニアリング
管理課次長
五十嵐 玲さん

リモートを駆使して…

①どんな影響を…
自動車メーカーの操業停止に伴い、仕事量が減少し、休業を余儀なくされました。海外プロジェクトにおいては、人や物の動きがSTOPしたため、現場対応せざるを得ない状況となりました。国への助成を受けながら、グループ全体が休業対応しています。当社においては5月以来、月平均一人あたり2日の休業体制を続けています。

②乗り切るために…
本社からの指示もありますが、休業補

償を継続しています。国内及び海外出張の代わりに、リモートでの会議や伝達を続けています。

③シルバーに対して…
工場内の清掃、特にトイレ掃除等、常に清潔にしている、大変感謝しております。これからもどうぞよろしくお願ひします。

年を重ねただけで人は老いない

三川町教育委員会 教育長 鈴木 孝純



明けましておめでとうございます。
シルバー人材センターの皆様には、
日頃から、三川町の多岐にわたる施

設の管理や保持のためにご尽力を賜り、心から感謝申し上げます。
さて、一頃までは人生50年、60年と言われていましたが、今は80年を超えて100年時代の声を聞くことも多くなりました。寿命が延びて老後が長くなることにも関心が集まり、当然、生活活動や健康・介護などに不安を感じることは確かであります。
しかし、健康であれば80代までは働くことは可能であり、その分、若々

しく生きる期間が長くなるのだと長寿の恩恵を前向きに捉えることが、その不安を払拭する鍵であると思います。

今から100年以前、アメリカのサミュエル・ウルマンは「青春」と題する詩の中で、次の有名な一節を残しています。

『年を重ねただけで人は老いない』

☆ ☆ ☆
高齢者のうち個々人の事情や意向・能力にあわせて働ける人がその限りで働くこという意味を持つており、それは、少子化に伴う労働力不足など、日本が直面している問題の解決策の一つにもなり得るのです。そのためにも、常に生きがいを持ち、理想や夢を追求する意気概が大切であり、これが我が国の活力源にも繋がります。

未筆ながら、今年もシルバー人材センターの皆様のご健勝とご活躍を祈念致しております。

(1ページよりつづく)

に、他の業務も例年並の依頼があり、11月末の受注件数は676件（昨年度より16件の増）、請負業務の契約額は3千435万円（昨年度より170

万円の増）、派遣業務の契約額は1千562万円（昨年度より209万円の減）、合わせた契約額は4千997万円（昨年度より39万円の減）となりました。昨年は最低賃金がわずかの上昇に

実績を重ねて、さあ新年度！

留まり、請負の配分金単価が改定されませんでしたが、令和元年10月に改定されたことが、令和2年度請負の契約額を全体的に押し上げる結果となっています。反面、派遣の契約

額は前年度同期比88.2%となり、コロナの影響が否めません。新年度においては、コロナの影響を最小限に抑え、会員一丸となつた就業を続けていくことが肝要です。

10/2(金) 春よ来い！早く来い！みかわ保育園に菜の花とチューリップ



毎年恒例、みかわ保育園4歳組の子ども達と一緒に、菜の花の種を播き、チューリップの球根を植えました。今のところ、菜の花は順調に育っていますが、果たしてどんな花を咲かせてくれるか、春が楽しみです。

11/6(金) 長年の経験を活かし雪囲い作業急ピッチ！



保育園、小学校、中学校を始め、車検場や青果市場、そして個人宅の庭まで、11月は雪囲い作業でフル回転です。三川中学校の防雪ネットも、長年の経験を活かし、手際よく完成させました。

令和2年度8～12月活動スナップ

10/21(水) 手づくりサークル例会 出来映えに満足



△手づくりサークルは例会を開いて、「ふくろうの置物」と、シルバーのマスコット「チエブクロー」の「巾着ブクロ」を縫いました。出来上がった作品を前に飾り、皆さん満足のいく表情が揃いました。

令和2年度「安全就業に関する標語」入選作品

10/13(火)

恒例、メインストリートに菜の花
土壤改良材の効果はいかに



△三川のメインストリートに三川の花、菜の花が咲き誇りますように！毎年、同じ場所に植えるためか、連作障害が多少見られるので、今回は土壤改良材を施してみました。果たして、春になって結果はいかに…。

令和2年度「安全就業に関する標語」について、県内25センター800編の中から入選になつた作品は次の通りです。10月16日（金）、山形市「遊学館ホール」で開催された、令和2年度安全就業推進大会において、10名のみなさんが表彰の栄を受けました。

「三密を避けて仕事は綿密に」

上山SC会員 高橋 功さん

佳作

「守ろう基本変えよう視点
皆で取り組む安全就業」

長井・西置賜地域SC会員 山口 与一さん

優秀賞

「シルバーの誇りと笑顔は無事故から」「安全就業は無理せず無視せず油断せず」

新庄・最上地域SC職員 齋藤 知香さん
山形市SC会員 杉澤 輝男さん

「無理しない用心深さも腕のうち」「シルバーの信頼支える安全就業」

新庄・最上地域SC職員 菅嶋 雄太さん
天童市SC会員 伊藤 恒一さん

「慣れるほどひそむ油断が事故を呼ぶ」「ひとつづついいねで確認安全就業」「見逃さずみんなで共有危険個所」「気のゆるみ心の隙間に事故潜む」

東根市SC職員 北本 俊英さん
南陽市SC会員 鈴木 莊二さん

令和2年度「会員日帰り研修会」を9月2日（水）、町の子育て交流施設「テオトル」にて行いました。コロナ感染防止を図る観点から、今回は他町村には出掛けず、新装になつた地元の施設を利用しました。参加者は40名となり、前段、新しい施設を見学しながら、町教育委員

が担う「三川町の人づくり・町づくり」について講義を受けました。

後段は、コロナ感染防止を考え、テーブルを大きく離して懇親。カラオケも一曲歌うごとにマイクを消毒して、自慢の歌声をホールいっぱいに響かせました。



▲ 350人収容
「テオトル」自慢のホールに、カラオケ自慢の歌声が響きました。

コロナ感染
防止を図り



9
/ 2(水)



会員日帰り研修会 新装「テオトル」にて開催!

会員の皆さんへ
●●お知らせ●●

毎年1月に開催しております「新年顔合わせ交流会」について、今回は「新型コロナウイルス」感染拡大防止の観点から、開催しないことに致します。何卒、ご理解の程をよろしくお願ひ致します。

△「コロナ禍」の中、新しい年になりました。新年にあたり、希望に胸を膨らませて…、という気分には、どなたもなつていらないのではないか。昨年の4月には、コロナにより少し事業が落ち込みましたが、その後は例年並のオーダーを受け、会員皆さんのがんばりにより、前年度並んで挽回できた、と思った矢先。12月に入つて地元にも感染者が確認され、事業にまた影響が及びました。△コロナ関連で休まざるを得ない人、代わりに就業してもらう人。人員のやり繰りに苦労しましたが、感染当該事業所の皆さんのご苦労に比べれば、比ではありません。△願わくば…、コロナが収束に向かい、会員全員が健康を保持し、令和3年度事業計画通りに、1年間フルに就業できますように。100%副作用のないワクチンが全世界に行き渡り、1年間延期された東京オリンピック・パラリンピックに、大歓声が沸き起りますように。世界の経済が回復軌道に乗り、グローバル一辺倒ではなく、農業など生命に関わる産業が大切にされ、地域に暮らすすべての人々が豊かさを実感できますよ。

(事務局・K)

編集後記